

Ecole de FRANCIN Année scolaire 2018/2019

COMPTE RENDU 1^{er} CONSEIL D'ECOLE : lundi 5 Novembre 2018



Enseignants : Mmes Christine Coppin, Stéphanie Duret, Valérie Germain, et Mrs Thierry Ferré, Guy Pichon.

Mairie : Mr Frank Villand (Maire), Mr Victor Fournier (Adjoint au Maire, Chargé d'Ecole), Mme Yvette Cunillera (Conseillère municipale).

Parents d'élèves : Mmes Coraline Brun, Delphine Challe, Christelle Danger, Lise Diarra, Bérangère Galland, Sonia Laïly, Laetitia Trémino.

Parents d'élèves excusés : Mmes Nathalie Cortèse et Vanessa Scalzo.

Déléguée Départementale Education Nationale (DDEN) : Mme Noëlle Merlet-Dassé.

I – LA RENTREE 2018 : effectifs et répartitions

La rentrée s'est bien passée le lundi 3 septembre avec 126 enfants répartis dans 5 classes.

	Effectif par niveau	Regroupement	Effectif classe	Enseignant
Maternelle	15 élèves en petite section	15 PS	26 élèves	Valérie Germain
	17 élèves en moyenne section	11 MS 6 MS		
	20 élèves en grande section	20 GS	26 élèves	Christine Coppin
Elémentaire	21 élèves en CP	21 CP	26 élèves	Guy Pichon
	15 élèves en CE1	5 CE1 10 CE1		
	16 élèves en CE2	16 CE2	26 élèves	Thierry Ferré
	12 élèves en CM1	12 CM1	22 élèves	Stéphanie Duret
	10 élèves en CM2	10 CM2		

Un nouvel élève vient d'arriver en moyenne section dans la classe de Mme Valérie Germain, ce qui monte l'effectif global à 127 élèves.

L'équipe enseignante tient à remercier la mairie pour l'achat de nouveaux modules pour les parcours de motricité en maternelle.

II – LES ACTIVITES REALISEES/PREVUES POUR L'ANNEE SCOLAIRE

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
		<i>Me 3 octobre : sortie USEP Indiana Mômes, au Fort de Tamié (participation de 37 enfants)</i>					
	<i>Ma 9 octobre : sortie nature au Château de Carron</i>						
<i>Ve 19 octobre : photos de classe</i>							
<i>Ve 12 octobre : courseton à Montmélian, avec déplacement à pied</i>							
					<i>Du 22 novembre au 06 décembre : cycle natation, à la piscine de Buisson Rond (7 séances)</i> 		
<i>Ve 21 décembre : goûter de Noël pour l'école</i>							
	Du 29 janvier au 14 février : cycle patinage sur glace, les mardis et jeudis, à Chambéry (6 séances).						
<i>Ve 15 février : Carnaval déguisement libre</i>							
<i>En février / mars : cycle ski de fond à la Féclaz</i>							

					<i>Ve 8 mars :</i> sortie USEP Le Trappeur à La Féclaz		
 <i>Du lu 08 au ve 12 avril : semaine éco-citoyenne</i> (intervention de la Gendarmerie, des Pompiers, la SIBRECSA, la Prévention routière, travail sur la différence...)							
		<i>Je 02 ou ve 03 mai :</i> sortie USEP Les Robinsons de Buisson Rond (GS à confirmer)					
<i>Ve 10 mai :</i> sortie USEP La Mat s'éclate au stade Mager à Chambéry							
<i>Du lu 13 au ve 17 mai (ou du me 15 au ve 17 mai pour les PS et MS de Valérie) :</i> classe de découverte à Meyras en Ardèche (préhistoire et activités sportives)							LA PRÉHISTOIRE 
<i>Ma 4 juin après-midi :</i> rencontre Athlétisme à Montmélian, avec déplacement à pied				<i>Ma 4 juin matin :</i> rencontre Athlétisme à Montmélian, avec déplacement à pied			
<i>En juin (à confirmer) :</i> visite d'un musée					<i>Ve 7 juin :</i> sortie USEP Rugby à Montmélian, avec déplacement à pied		

Le montant de la **classe de découverte à Meyras** est, pour l'instant, de 320€ par enfant hors aides de l'APEAEF (Association des Parents d'Elèves et Amis de l'Ecole de Francin), de la mairie et du conseil départemental. La mairie souhaite aménager le temps de **garderie** en proposant aux enfants diverses activités de 17h à 17h30/45 : peinture, ateliers créatifs...

III. LE PROJET D'ECOLE (rappel)

Le projet d'école est conduit sur 3 ans de 2017 à 2020 avec ses 4 grands axes :

- 1 – Amélioration des résultats au regard des compétences du socle commun
 - Amélioration de la lecture
 - Enrichir le vocabulaire
 - Résoudre des problèmes
- 2 – Parcours éducatifs (artistique et culturel, citoyen, éducation à la santé)
 - Semaine éco-citoyenne
 - Culture artistique avec décloisonnement des classes en arts visuels
- 3 – Réponse aux exigences d'une école inclusive – Elèves à besoins particuliers
 - Eviter le décrochage scolaire
 - Sensibilisation sur la « différence »
- 4- Vie scolaire (Relation école / famille, communication, partenariats...)
 - Le site de l'école



IV. PRESENTATION DU PROJET « ECOLES NUMERIQUES INNOVANTES ET RURALITE »

Dans le cadre de la politique de développement du numérique pour l'éducation, l'école de Francin a constitué un dossier « **Écoles numériques innovantes et ruralité** » afin d'obtenir un financement pour :

- un projecteur interactif tactile,
- 10 tablettes tactiles,
- un appareil photo numérique.

Les CP de l'an passé ont participé au **projet Fluence** du CNRS (Centre National de la Recherche Scientifique) qui a pour objectif de prévenir les difficultés d'apprentissage de la lecture dès le CP avec suivi de ce groupe d'élèves sur 3 ans. Les élèves travaillent sur 3 applications disponibles sur 7 tablettes tactiles.



V. LE PPMS

Le PPMS (Plan Particulier de Mise en Sûreté) est présenté en réunion. Il complète le Plan Communal de Sauvegarde.

Il est consultable à l'école ainsi que sur le site de l'école (<http://ecolefrancin.toutemonecole.com>, rubrique PPMS)

Un exercice d'alerte intrusion avec fuite et mise en sûreté à l'extérieur de l'école a été réalisé le 16 octobre 2018.

VI – QUESTIONS/REMARQUES DES PARENTS D'ELEVES

Site de l'école/photos :

- Pourquoi les photos des enfants sont-elles visibles sur le site de l'école ? Ne seraient-elles pas mieux (et surtout mieux protégées) sur les sites de classe, visibles uniquement par les parents ?

→ Lors de la constitution du dossier scolaire de leur enfant pour l'année scolaire 2018/2019, les parents ont autorisé ou non un droit à l'image concernant leur enfant. Ce choix est bien évidemment respecté. Si un parent souhaite modifier cette autorisation, il peut à tout moment le faire auprès de la directrice de l'école.

Cantine : quelques remarques :

- Les menus semblent plus équilibrés, c'est bien.

- Le fait que les petits mangent au 2^{ème} service est "une bonne idée".

- Pourquoi les enfants ne peuvent-ils pas avoir de sucre avec les yaourts natures bio ? Les enfants en auraient demandé mais on leur aurait répondu "pas de sucre car c'est bio...", un peu dur à avaler !

→ La mairie a pris en note cette remarque et précise que les enfants peuvent avoir du sucre ou de la confiture.

Portail famille :

- Nous regrettons l'ancien système d'inscription au restaurant scolaire et à la garderie périscolaire qui était plus souple pour les parents qui ne connaissent pas forcément leur emploi du temps à l'avance (surtout pour la garderie).

→ La mairie rappelle que les réservations permettent d'ajuster le personnel d'encadrement au nombre d'enfants inscrits en garderie. Elle invite les parents à n'inscrire leur enfant à la garderie que lorsque leur présence est certaine. Lors d'un oubli de réservation ou d'une indisponibilité, l'enfant sera automatiquement pris en charge, il est alors préférable de prévenir l'école dans la journée par téléphone.



A partir du 19 novembre, possibilité d'ajuster les réservations à la garderie périscolaire uniquement :

- jusqu'au jeudi 10 h pour le lundi et le mardi suivant et

- jusqu'au lundi 10 h pour le jeudi et le vendredi suivant.

Les réservations pour la cantine restent inchangées : le jeudi avant 10h pour la semaine suivante.



Mme Merlet-Dassé (DDEN) souhaite faire connaître le **concours des écoles fleuries**. Il s'agit d'un projet d'apprentissage par le jardinage et d'éducation au développement durable. Les classes maternelles envisagent de développer un jardin au sein de l'école.

M. Le Maire rappelle enfin que le **11 novembre** 11h se déroulera la célébration du centième anniversaire de de la 1^{ère} guerre mondiale et espère une participation importante.



prochain à l'armistice

Le 2^{ème} conseil d'école se déroulera en mars 2019.

Début de réunion 19h, fin de réunion 20h15.